
ＰＴＡ早朝除草活動　(９.３) 

９月３日（日）、延期と

なっておりましたＰＴＡ

早朝除草活動が行われま

 した。

　１週間前とは違い、天気もよく、涼しい朝でした。　グ

ラウンドや築山の周りの草を刈払機で刈っていただいた

り、校庭や畑の草を鎌等を使ってきれいにしていただきま

 した。

高学年の子供たちは草を集

め、それを築山の後ろまで

 持って行っていました。

保護者の皆さんや子供たち、本校教職員がみんなで協力

し合い、学校が一段ときれいになりました。早朝より、あ

 りがとうございました。

 

姉妹校交流（猿楽小学校への訪問）を行いました　(９.８～９) 

９月８日（金）～９日（土）にかけて、渋谷区立猿楽小学校で姉妹校交流をしてきまし

た。５・６年生と保護者、猿楽会、教職員で行って参りました。昭和５２年１２月に始ま

 った本交流は、今年で４６周年となりました。

 

９月８日（金） 

９月８日（金）、朝６時15分に小杉駅にて出

発式を行いました。富山駅からはいよいよ北

陸新幹線で東京へ向けて出発しました。２時

間ほどで東京へ

到着しました。

東京駅のホーム

では猿楽小学校の方が到着を待っていてくださいました。

東京駅からはバスに乗って猿楽小学校へ移動しました。猿

 楽小学校では多くの方が出迎えてくださいました。

　11 時。いよいよ姉妹校交流交歓式が始まりました。猿楽

小学校の成田校長先生や渋谷区の長谷部区長さん、渋谷区
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教育委員会の五十嵐教育長さんから歓迎の挨拶や祝辞をいただき

ました。その後、金山小学校児童代表の挨拶をしました。大変堂

々とした態度での挨拶でした。交歓式の最後は、全員で「鳩よ翔

べ!!  」を合唱しました。

　式の後、「ワンダフル給食」をいた

だきました。猿楽小学校の子供たちの

人気のメニュー「カレーピラフ・ハニ

ーマスタードチキン・マカロニスープ

・マンゴーラッシーゼリー・牛乳」を

提供してくださいました。大変おいしくいただきました。また、

給食室より給食レシピをいただきました。各ご家庭で作ってみ

 られると、猿楽小学校での交流を思い出すかもしれませんね。

午後からは国立競技場の見学をしてきました。２０２０東京オリ

ンピックのメイン会場となったところです。実際に使われた表彰台

にのぼったり、聖火トーチや壁面に残されたアスリートのサインを

見たりしました。また、オリンピック選手が走ったコースを走って

 きました。ものすごい体験ができました。

猿楽小学校にいったん戻り、休憩をしました。猿楽小学校の近所

でおいしいと評判のりんご飴をいただきました。その後、スクラン

ブルスクエアにて班ごとに食事をと

りました。イタリア料理やスペイン

料理等を食べました。話も弾んだよ

うでした。夕食後は渋谷スカイにて

渋谷の町並みを見ました。あいにく

の天気でしたが、超高層ビルからの眺めは迫力満点でした。 

　宿泊場所のオリンピックセンターにて、一日の振り返り

を行い、22時には就寝しました。大変充実した一日となり

 ました。

 

９月９日（土） 

２日目はそろいの「猿楽Ｔシャツ」で活動をスタート

させました。７時30分に朝食をいただいたあと、猿楽小

学校へ出発しました。多くの子供たちにとって初めての

電子マネー（Ｓｕｉｃａ）での地下鉄乗車となりました。

うまく改札を通れるかドキドキしながら通っていまし

た。代々木公園駅から地下鉄（千代田線）と私鉄（東横

線）を乗り継ぎ、猿楽小学校がある代官山駅で降りまし

 た。

９時20分には交流会Ⅰとして猿楽小学校５・６年生に

よる渋谷に関する発表やクイズがありました。子供たち

にとって渋谷のことについて詳しく知ることができると

共に、同じ年代の友達の表現を見ることができた時間と

なりました。交流会Ⅰに引き続き、今度は１～４年生も

入場して交流会Ⅱがありました。金山小学校５・６年生

によるプレゼンテーションをステージにて行いました。
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題して「金山のたからもの」。５年生は金山のたからものを「自然」、６年生は「人」とし

てプレゼンをしました。５年生は里山の植物や学校畑で採れた野菜、お米、石畑池の白鳥

やホタル等の生物、遊ぶことができる雪等について写真を用いて分かりやすく説明しまし

た。その中で５年生は、これらの自然があるのは、自分たちが気が付かないところで地域

の方が守ってきてくださったおかげだと伝えていました。６年生は、全校児童60名全員と

仲よくなることについて、計画を立て、実行に移したプロジェクトについて説明しました。

全校運動や 6 年生と各学年との仲良し集会等についてです。さらに登校や下校を見守って

くださる方、田んぼや畑の先生、地域の方々にも入っていただいた運動会最後に行った創

校150周年記念応援コールについても説明しました。学校の中でも、地域の中でも相手を

思いやる優しい心で満ちあふれている金山に関わる人のすばらしさを説明していました。

その根本には、昭和19年の疎開時に当時の高沢村長さんの言葉「金山の子に芋を食べさせ

ても、猿楽の子には米を食べさせてやれ」の精神が脈々と受け継がれてきていることも伝

 えていました。

金山小学校の発表の後、大きな大きなサプライズが待っていました。なんと、ＥＸＩＬ

ＥのＴＥＴＳＵＹＡさんと関口メンディーさんが登場されたのです。子供たちの前で自身

の子供時代の話や今の仕事につくまでの話等をされました。金山の子の質問にも真摯に向

き合い、答えてくださいました。全員で「HELLO! HALO!」を元気よく踊りました。 

昼食をグループで食べた後、猿楽小学校の子供たちが考えてくれた「渋谷・代官山ツア

ー」にグループごとに出発しました。コースは「Galaxy&MIYASHITA PARK コース」

「Galaxy&竹下通りコース」「代官山コース」でした。猿楽小学校の子供たちと金山小学

校の子供たちだけではなく、一緒に行動してくださった保護者同士も一層仲が深まった活

全員で「HELLO! HALO!」を踊りました



 動となりました。

猿楽小学校で多くの友達や教職員、保護者の皆さん、金山

会、金山交流を支える会の方々とお別れをして東京駅へ向か

いました。バスに乗り込むところまで見送ってくださったみ

なさんとの別れの場面は、感謝の気持ちでいっぱいになりま

 した。

東京駅ではお土産を買うなどし、16時24分発の北陸新幹線

に乗って富山へ向かいました。帰りの新幹線の中では、今回

 の交流の話でもちっきりとなっていました。

　今回の交流を通して、湧き上がってくる「心の温かさ」の

すごさを実感しています。そしていただいた愛情を全力でお

返ししたい、そういう気持ちになりました。おそらく、私だ

けではなく、子供たちや関わられた方の皆さんがそう感じて

いらっしゃるのではないかと思っています。46回目のバトン

を受け継いだ今年。昭和52年の最初の交流時のバトンよりも

とてつもなく大きなものになっていて、それはこれまでの方

の思いが受け継がれてきたからなのだと確信をしております。 

 

昭和19年の疎開がご縁となった本姉妹校交流。当時の高澤村長さんの「おもてなし」の

 心は時代を超えた令和となっても両校に深く根付いています。

渋谷区立猿楽小学校の皆様、金山会、金山交流を支える会の皆様、渋谷区及び渋谷区教

育委員会の皆様、猿楽小学校の歴代校長先生方、他本交流に関わってくださった猿楽小学

校関係者の皆様、金山

小学校の保護者の皆様、

猿楽会の皆様、射水市

及び射水市教育委員会

の皆様等、本交流を支

えてくださった皆様に

感謝申し上げます。今

後も本交流のご支援を

どうぞよろしくお願い

 いたします。
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